

## UNO | MAS | UNO

▷ Carlos Vanella, coordinador del COSPA

**La dictadura militar argentina pone en peligro la democracia en América Latina**

La dictadura militar argentina, aduciendo principios de una supuesta "seguridad continental", está haciendo peligrar la democracia en el resto del continente, dijo ayer Carlos Vanella, coordinador del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino (COSPA), durante la conferencia de prensa que diversos organismos argentinos en el exilio efectuaron ayer al celebrar el otorgamiento del Premio

Nóbel de la Paz al argentino Adolfo Pérez Esquivel.

Los participantes en el acto, miembros de la Comisión Argentina de Derechos Humanos, Unidad y Resistencia Argentina en el Exilio, así como otros organismos adherentes, destacaron la importancia que las "madres de la plaza de Mayo" han tenido para destacar en el extranjero las atrocidades que comete la junta militar ar-

gentina, y denunciaron que ante la próxima reunión de la OEA, en noviembre próximo, la actividad violatoria de los derechos humanos en Argentina se mantiene, aunque de manera más sutil, evidenciándose con el encarcelamiento y torturas que, por ejemplo, sufrió anteriormente el hoy Nóbel de la Paz y dirigente del organismo *Servicio, Paz y Justicia* Adolfo Pérez Esquivel.

## EXCELSIOR

**De los Diez Millones de Argentinos que Salieron de su País hay Diez mil Aquí**

Por NIDIA MARIN

Dé cinco años a la fecha a raíz de que tomara el poder el general Carlos Rafael Videla, han salido de Argentina, en calidad de exiliados, un millón de personas, de las cuales unas 10 mil están en México.

El exodo es el resultado de las flagrantes violaciones a los derechos humanos que sistemáticamente ocurren en aquel país sudamericano afirmaron los dirigentes de siete agrupaciones de asilados, que luchan por que México, Jamaica o Venezuela hagan la petición en la Organización de Estados Americanos para que en su reunión de noviembre se conozca el dictamen de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre Argentina.

Ese país tenía hace cinco años 22 millones de habitantes. Periódicamente lo han abandonado familias completas, por lo cual su decremento poblacional ha sido sumamente importante. El grupo más numeroso habita en Barcelona, donde radican más de 200,000 personas.

Durante una conferencia de prensa, efectuada ayer en la Casa Argentina, en nombre del Comité de So-

lidad con el Pueblo Argentino (Cospa), el doctor Carlos Vanella expuso que el gobierno argentino presiona para evitar que el dictamen se trate en la OEA.

El régimen de Videla parece que ha logrado que 80 por ciento de los países que integran el organismo vote en contra de que sea expuesto a la opinión pública.

Es por esto que las ocho organizaciones en México realizan una campaña para que se sepa lo que ocurre en Argentina.

En la rueda de prensa Susana Miguez, representante de la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por Causas Políticas en Argentina, recordó a las "Madres de Plaza de Mayo", grupo que recibiera un premio especial de la paz, otorgado por los sindicatos noruegos, al mismo tiempo que fuera entregado el Premio Nobel de la Paz al argentino que lucha en su patria por la vigencia de los derechos humanos: Adolfo Pérez Esquivel.

Por la Comisión Argentina de Derechos Humanos intervino Carlos A. González Gartland, quien calificó de "sumamente peligrosa"

para los pueblos y gobiernos latinoamericanos democráticos, la actividad violatoria de los derechos humanos de parte de la junta militar argentina.

Se refirió a los secuestros, torturas y asesinatos que llevan a cabo los militares y recordó la actividad del general Viola —futuro gobernante de Argentina— en la coordinación militar represiva en América, así como su responsabilidad en los asesinatos y secuestros.

En representación de la Unidad y Resistencia Argentina en el Exilio, César Altamira manifestó que la política económica implantada por los militares y que Viola ha declarado seguirá, tiende a aniquilar la resistencia obrera y popular y a asegurar su sobreexplotación, lo cual —dijo— explica la violencia estatal y la gran cantidad de activistas sindicales muertos, presos o desaparecidos.

Otras denuncias fueron

las prohibiciones al derecho de huelga en Argentina, a la actividad sindical; la caída vertical del salario y la legislación tendiente a impedir el fortalecimiento del movimiento gremial y en cambio favorece su represión.

La licenciada Alicia Stolkiner habló en nombre del

grupo Trabajadores de Salud Mental. Dijo que los que laboran en esta rama han sido reprimidos e hizo notar que una forma de violación a los derechos humanos es el desmantelamiento de los servicios sociales de salud y, en especial, la destrucción de los de salud mental.